

SAINTE TRINITÉ - ANNÉE B

Textes : Dt 4, 32-34. 39-40 ; Rm 8, 14-17 ; Mt 28, 16-20

Le christianisme, comme les autres grandes religions monothéistes (judaïsme et islam), affirme l'existence du Dieu transcendant et unique. En Dt 4, 39, on peut lire ceci : « *Sache donc aujourd'hui, et médite cela en ton cœur : c'est le Seigneur qui est Dieu, là-haut dans le ciel comme ici-bas sur la terre ; il n'y en a pas d'autre* ».

À la différence du Judaïsme et de l'Islam, le christianisme professe la foi au Dieu Trinité (Père, Fils et Esprit-Saint). On peut lire ces mots dans l'évangile de ce jour : « *Jésus s'approcha d'eux et leur adressa ces paroles : "Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit"* » (Mt 28, 18-19). Le baptême, qui signifie étymologiquement "plonger", est une plongée dans la relation d'amour du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Comment comprendre ce mystère de la Trinité aujourd'hui ?

Le pape François a cette belle formule pour souligner le lien entre la Trinité et la famille : « *Le Dieu Trinité est communion d'amour, et la famille est son reflet vivant.* » (*Amoris laetitia* n°11). En d'autres termes, Dieu n'est pas un solitaire. Saint Jean Paul II l'affirmait déjà dans son homélie du 28 janvier 1979 : « *Notre Dieu, dans son mystère le plus intime, n'est pas une solitude, mais une famille, puisqu'il porte en lui-même la paternité, la filiation et l'essence de la famille qu'est l'amour. Cet amour, dans la famille divine, est l'Esprit-Saint.* » (*Acta apostolica sedis* 71 [1979], p. 184).

Dans ce sens, la famille humaine n'est pas étrangère à la nature réelle de Dieu (communion d'amour). En Dieu, chaque Personne est distincte et unique et en même temps partage une seule nature divine dans une pleine communion d'amour. Dans la famille humaine, on retrouve des membres qui partagent la même nature (humaine) tout en restant distincts les uns des autres.

À la différence de la communion entre le Père, le Fils et le Saint-Esprit, les familles humaines sont confrontées à la fragilité des relations. Il y a là, pourtant, une grande espérance : si la famille humaine est le reflet vivant de la famille divine (Trinité), il y a donc une invitation à améliorer les relations interfamiliales.

À l'occasion de la célébration de la sainte Trinité, nous te prions, Seigneur, d'aider nos familles à mieux soigner les relations interfamiliales. Fais que l'amour y règne toujours.

Lasne 26 mai 2024